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Chers Bihorellais, chères Bihorellaises, 

Nous avons clos 2023 avec une certaine amertume à Bihorel. En effet, la consultation ci-
toyenne sur la réouverture TRANSAT a été sans appel. Si vous avez répondu « oui » à 60% 
(avec un taux de participation de 35%), ce ne fut pas le cas des électeurs de Bois-Guil-
laume et Isneauville qui ont massivement rejeté cette possibilité. C’est la démocratie et 
la règle que nous nous étions fixée avant d’initier cet exercice : si une des communes 
disait « non », le projet ne se ferait pas. Je m’y tiendrai même si c’est un crève-cœur à 
titre personnel et si je pense que c’est une occasion manquée pour la population du Pla-
teau Nord de bénéficier d’un équipement de proximité attractif. Avec le recul, je regrette 
la démarche jusqu’au-boutiste de certains partisans du « non », animés par des com-
bats d’arrière-garde, et de certains partisans du « oui », qui n’acceptent pas le verdict 
des urnes et s’accrochent à un projet chimérique de réouverture. La Ville de Bihorel ne 
s’engagera pas dans cette aventure qui pourrait avoir de graves conséquences finan-
cières. Nous nous tournons vers l’avenir, en essayant de penser un projet d’intérêt collec-
tif sur ce site idéalement placé. Nous préparons le futur en consacrant nos ressources 
à la rénovation énergétique du patrimoine communal ; et la tâche est colossale, ce 
qui nécessite des moyens sans précédent. J’ai commencé à solliciter nos partenaires 
financiers pour aider notre Collectivité à enclencher ce processus d’investissement. En 
attendant, je vous souhaite une belle année 2024 que je voudrais placer sous le signe 
de la concorde et de la nuance, dans nos vies, dans nos débats locaux et nationaux. La 
nuance est très souvent l’amie de la Justesse et de la Vérité. 

Bien chaleureusement, 
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à l’actu
Le Maire et Conseiller Régional, Pascal Houbron, les 
Élus du Conseil Municipal, les agents municipaux vous 
souhaitent une belle année 2024, placée sous le signe 
de l’Olympisme. Au-delà des Jeux qui se tiendront en 
France durant cet été, ce sont les valeurs de l’Olym-
pisme qui seront mises à l’honneur : l’excellence, le 
respect et l’amitié. Que ces valeurs nous guident dans 
notre vie individuelle et collective afin d’œuvrer pour 
un monde meilleur. L’année 2023 a été marquée par 
des conflits violents dans le Monde, au Proche-Orient, 
et toujours en Ukraine. Puissent ces Jeux, promouvoir 
la paix et la fraternité, dans une communion de va-
leurs liées au Sport, au partage et au dépassement 
des clivages de toutes natures qui divisent l’Humanité. 

FER-FAIRE
mon pantalon est décousu

MONOXYDE DE CARBONE
Comment éviter les intoxications

Avec une centaine de décès en France chaque année, le 
monoxyde de carbone (CO) constitue la première cause de 
mortalité par intoxication accidentelle dans l’habitat. En ef-
fet, le fonctionnement d’appareils à combustion mal entrete-
nus ou utilisés dans de mauvaises conditions, ainsi que des 
installations de chauffage ou de production d’eau chaude 
mal conçues, sont susceptibles d’occasionner une exposi-
tion au monoxyde de carbone (CO) et un risque d’intoxica-
tion. Les principales sources d’intoxication répertoriées sont 
les chaudières à gaz ou au fioul, les cheminées à foyer ouvert 
ou inserts, les poêles à bois, les chauffe-eau, les chaudières, 
les chauffages d’appoint ou braseros ou encore les groupes 
électrogènes. Pour éviter les intoxications, faites intervenir un 
professionnel qualifié pour le contrôle et l’entretien de vos ins-
tallations et appareils et aérez régulièrement votre logement.

En décembre dernier, l’association spécialisée dans le re-
passage et la couture, Fer-Faire, que l’on retrouve au 4 
rue Pierre Corneille (Espace Corneille), s’est vue attribuer 
la labellisation de l’éco-organisme de la filière textile, Re-
Fashion, et peut donc désormais, faire appliquer le « Bonus 
Réparation » au sein de son atelier de retouches. Grâce à 
ce dernier, les usagers bénéficieront ainsi de réductions en 
faisant réparer leurs vêtements (hors sous-vêtements, vê-
tements en cuir et vraie fourrure), ce qui prolongerait ainsi, 
leur durée de vie. Sont concernés par ce « Bonus Répara-
tion » les trous, les accrocs, les changements de fermetures 
éclair, les coutures défaites et les changements de dou-
blures. Votre pantalon est décousu ? Laissez-les (fer)faire ! 

BIHOREL

vous déclare sa flamme

FER-FAIRE : 02 35 59 14 53 | CONTACT@FERFAIRE.FR
FACEBOOK : @ASSOCIATIONFERFAIRE | WWW.FER-FAIRE.FR

HÔTEL DE VILLE DE BIHOREL : 48 RUE D’ÉTANCOURT, BIHOREL
STANDARD : 02 35 59 56 56 | WWW.BIHOREL.FR | @BIHORELMAVILLE
RETROUVEZ TOUTE L’ACTUALITÉ DE BIHOREL SUR LES RÉSEAUX SOCIAUX

© BIHOREL MA VILLE© BIHOREL MA VILLE
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MON BEAU SAPIN, ROI DES FORÊTS...

que faire de toi après ?
À Noël, comme de nombreux foyers pour décorer 
votre intérieur et rassembler les cadeaux, vous 
avez acheté un sapin. Il est à présent temps de 
lui « au revoir » mais que faire du « roi des forêts » 
après les fêtes de fin d’année ? À Bihorel, quatre 
points de collecte sont disponibles jusqu’au 
7 janvier prochain : au Centre Commercial du 
Chapitre (rue du Sansonnet), au Plateau des 
Provinces (3 rue Pierre Corneille), sur le parking 
de l’immeuble Armagnac (183 rue du Président 
Kennedy) et Place Saint-Louis (à l’angle de la rue 
Gascard). Les sapins, qui ne doivent pas mesu-
rer plus de deux mètres, devront être déposés 
aux différents points de collecte sans décora-
tion (guirlandes, boules de Noël...). Les supports 
en bois (bûches) et les sacs à sapin sont éga-
lement acceptés. Ainsi, votre « roi des forêts » 
tant apprécié, sera transformé en compost par 
les services de la Métropole Rouen Normandie.

MÉTROPOLE ROUEN NORMANDIE : 02 35 52 68 10
WWW.METROPOLE-ROUEN-NORMANDIE.FR

  

en lumière

COMPAGNIE MARCELINE

fripon & compagnie
Débutant par son « poisson », le mois d’avril rime 
souvent avec sottises ! Et pour célébrer ces der-
nières comme il se doit, la Ville de Bihorel invite la 
Compagnie Marceline au P’tit Lido/Foyer Munici-
pal, vous interpréter sa nouvelle pièce jeune pu-
blic : Fripon & Compagnie. L’histoire ? « Dans les 
cieux, deux usines voisines se partagent le mar-
ché des bêtises et des punitions. Suite à une er-
reur de calcul, Gribouille et Chérubin vont devoir 
collaborer. C’est le début d’une aventure décalée 
entre une écervelée désordonnée mais créative 
et un maniaque psychorigide mais réfléchi. Un 
partenariat musical et poétique à la poursuite 
de la bêtise disparue... ». Un spectacle à décou-
vrir et à partager en famille ou entre amis, pro-
posé gratuitement et sur réservation, le samedi 
13 avril prochain à 18h30. Une pièce de Clémen-
tine Malandin, mise en scène par Louise Fiquet.

PIÈCE JEUNE PUBLIC : 150 PLACES SUR RÉSERVATION OBLIG.
PAR TÉLÉPHONE AU 02 35 59 56 34/35 OU BIHOREL.FR (AGENDA)
SERVICE.COMMUNICATION@VILLE-BIHOREL.FR

     ©
 COMPAGNIE MARCELINE

     ©
 COMPAGNIE MARCELINE
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CARREFOUR CITY DU CHAPITRE
un commerce qui va super marcher

LES P’TITS LOUPS

jouent l’ergonomie

LA PALETTE ROUENNAISE

pouvoir les voir en peinture

Pour améliorer les conditions de travail du personnel municipal 
de la crèche (site Verdun), et répondre au plus juste à l’éveil des 
enfants, les « P’tits Loups » ont joué fin l’été dernier, la carte de 
l’ergonomie. Dans un premier temps, les systèmes de chauf-
fage (installation de dalles chauffantes) et d’électricité (LED) ont 
été remis à niveau. De nouvelles barrières de séparation, des 
lavabos d’apprentissage à hauteur d’enfant et des meubles 
de change composés d’escaliers encastrables ont également 
été installés. De nouvelles peintures aux couleurs plus douces et 
donc plus apaisantes pour les enfants, ont été posées dans les 
différentes salles de repos. Ce projet ergonomique représente 
un budget de près de 15 000€ TTC dont 80% pris en charge 
par la Caisse d’Allocations Familiales. Du nouveau matériel 
adapté aux enfants, mais aussi désormais, aux professionnels. 

CRÈCHE MUNICIPALE « LES P’TITS LOUPS » : 02 35 61 71 60
CRECHE.MUNICIPALE@VILLE-BIHOREL.FR

CARREFOUR CITY : 13 RUE JOSÉPHINE BAKER
DE 07H00 À 22H00 DU LUNDI AU SAMEDI
DE 09H00 À 13H00 LE DIMANCHE

EXPOSITION «LA PALETTE ROUENNAISE» : LES 24 ET 25 FÉVRIER 2024
CHRISTIAN.BOUTROUX@SFR.FR | 06 88 92 52 78

L’association La Palette Rouennaise, présidée par Christian 
Boutroux, vous invite à venir la découvrir les samedi 24 et di-
manche 25 février prochains à la Grange de la Petite Ma-
deleine. À cette occasion, vous y découvrirez l’ensemble des 
réalisations signées des adhérents qui depuis 2020, suivent 
chaque mardi après-midi au Centre Jean-Texcier, des cours 
donnés par l’artiste régulièrement retenu lors des différentes 
éditions de BihorelArt’Expo. La Grange, pensée comme un 
espace « Journées Portes Ouvertes », vous donnera peut-
être l’envie de rejoindre l’aventure : entre peinture, sculpture, 
modelage ou encore dessin, l’artiste qui sommeille en vous 
trouvera forcément la corde à son arc. « Pour 80 € par an, 
vous rejoindrez un groupe chaleureux de passionnés com-
posé d’une dizaine de personnes, âgés entre 7 et 77 ans. Et 
qui sait, vous exposerez peut-être dès 2025 ! ». La Palette 
Rouennaise, une association que l’on peut voir en peinture.

Elle était attendue. Elle est désormais ouverte ! Au cœur du Chapitre, nichée au rez-
de-chaussée de la Résidence Sainte-Victoire du 13 rue Joséphine Baker, une supé-
rette Carrefour City a été inaugurée fin novembre. Les Carrefour City, représentent une 
branche du groupe Carrefour, spécifiquement pensés pour les achats du quotidien 
en cœur de ville. Une solution pratique et accessible donc, pour les résidentiels et les 
environnants. À la tête de la supérette, Audrey-Laure Mollet, qui répondra au mieux 
aux besoins variés de la clientèle et ce, notamment grâce aux horaires étendus – de 7 
heures à 22 heures du lundi au samedi et de 9 heures à 13 heures le dimanche. Outre 
tous les produits à retrouver communément dans les City, la supérette vous propose-
ra une large gamme de produits bio, mettra en place des paniers « anti-gaspillage » 
à prix avantageux composés de produits proches de la date de péremption et sera 
aussi un point de retrait Mondial Relay et Relais Colis. Voici un nouveau commerce 
qui contribuera à dynamiser le Chapitre et qui, on l’espère, va « super marcher » !

© BIHOREL MA VILLE© BIHOREL MA VILLE
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pascal houbron
Maire de Bihorel

Conseiller Régional

ENTRETIEN AVEC KÉVIN DELVAL, PRÉSIDENT DU GALLIA CLUB OLYMPIQUE BIHORELLAIS.

« Les résultats de la consulta-
tion citoyenne du dimanche 26 
novembre dernier, relative à la 
réouverture de la Piscine Transat, 
sont sans appel.

Seule la Ville de Bihorel a répon-
du « oui » avec près de 60% des 
votants et je m’en félicite. Je 
tiens sincèrement à remercier les 
bihorellaises et bihorellais qui se 
sont déplacés en ce dimanche 
de novembre pour participer à 
cette consultation citoyenne qui 
restera un bel exercice de démo-
cratie locale directe. Mais comme 
nous nous y étions engagés, nous 
respecterons le choix des trois 
communes et des habitants de 
Bois-Guillaume et Isneauville qui 
ont voté massivement contre le 
projet.

Avec regret, nous devons accepter 
ce choix des habitants lourd de 
conséquences et prendre acte de 
la fermeture définitive de cet équi-
pement présent à Bihorel depuis 50 

ans, et cher au cœur de nombreux 
bihorellais qui y ont appris à nager 
et passé de bons moments en 
famille.

En toute clarté, je tiens à affirmer 
que la Ville de Bihorel ne partici-
pera à aucun autre projet d’équi-
pement aquatique sur le Plateau 
Nord comme certains ont cru bon 
de le faire miroiter dans le cadre 
de la campagne. En réalité, il est 
illusoire de penser qu’une seule ville 
pourra porter un tel projet de 15 
millions d’euros et surtout financer 
son déficit de fonctionnement sans 
recours à la fiscalité locale. 

De plus, je reste persuadé que 
la Métropole Rouen Normandie 
devra dans les années à venir, 
prendre en charge cette compé-
tence « équipements aquatiques 
» mais qu’elle ne choisira jamais 
l’une de nos trois communes pour 
y implanter une piscine. 

Nous devons maintenant nous 

tourner vers l’avenir et envisager 
«l’après–Piscine». Nous allons en-
trer en discussion avec la Ville de 
Bois-Guillaume, notre partenaire 
au sein du Syndicat Intercommu-
nal Si2B, pour régler des questions 
juridiques et financières afin que la 
Ville de Bihorel retrouve la proprié-
té pleine et entière du site qui se 
trouve sur son territoire.

En lieu et place de Transat, et 
contrairement à certaines rumeurs, 
il n’y aura pas de projet de promo-
teur privé à cet endroit très bien 
localisé dans un environnement 
privilégié avec le Parc de l’Argi-
lière à proximité. La Municipalité 
va rapidement se mettre au travail 
pour y envisager une salle multi-
fonctions ; équipement public qui 
viendra à terme, remplacer le P’tit 
Lido/Foyer Municipal (rue Carnot).

Soyez certains de notre détermina-
tion pour continuer à œuvrer pour 
Bihorel et ses habitants ». 

RÉUNION PUBLIQUE DU 9 NOVEMBRE 2023RÉUNION PUBLIQUE DU 9 NOVEMBRE 2023
© BIHOREL MA VILLE© BIHOREL MA VILLE

je 
vot

e !

26 NOVEMBRE 2023

CONSULTATION CITOYENNE

TRANSAT
PISCINE INTERCOMMUNALE

© SERVICE COMMUNICATION–S.M.-R.B. | VILLE DE BIHOREL | 2023

TO
po consultation citoyenne

LA PISCINE TRANSAT NE ROUVRIRA PAS.
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l’entretien
ENTRETIEN AVEC KÉVIN DELVAL, PRÉSIDENT DU GALLIA CLUB OLYMPIQUE BIHORELLAIS.

GALLIA CLUB OLYMPIQUE 
BIHORELLAIS
COMPLEXE SPORTIF DU MARÉCHAL 
LECLERC, RUE DE VERDUN 
76420 BIHOREL

5017422@LFNFOOT.COM

RÉSEAUX SOCIAUX : @GCOB – GALLIA 
CLUB OLYMPIQUE BIHORELLAIS

Kévin Delval est père d’une famille nom-
breuse et chef de projet pour un grand 
groupe. Il est aussi, aujourd’hui, à la tête du 
Gallia Club Olympique Bihorellais. Entretien 
avec le nouveau Président du club de foot-
ball bihorellais.

– pourriez-vous vous présenter 
succinctement et nous donner 
vos objectifs en tant que nouvel 
encadrant du club ? « Je suis un père 
de famille nombreuse et cela pourrait 
même avoir un lien avec le club ! Quant à 
mon métier, il repose sur la mise en place 
de projets visant à aider mes clients à per-
former sur des sujets que sont la sécurité, 
la qualité, l’environnement et l’énergie. 
Durant toute mon enfance, j’ai été éduqué 
avec une forte exigence, dans un climat 
quotidien de challenge et de dépassement 
de soi. Ce que j’essaie, à mon tour, d’incul-
quer au GCOB. J’ai été nommé Président 
en septembre dernier et depuis lors, j’ai 
mis en place une « structure-club» divisée 
en plusieurs commissions. À mon sens, un 
club sportif rime avec « collectif » et c’est 
donc collectivement que je souhaite gérer 
l’Olympique Bihorellais. » 

– QUELLE SERAIT DONC L’AMBITION DU 
GALLIA CLUB POUR LA SAISON 2024-
2025 ? « L’idée, c’est dans un premier 
temps, de déployer ma politique de 
performance qui repose sur trois grands 
enjeux majeurs : le développement d’une 

« culture-club », une culture de l’institution, 
de la rigueur et de l’engagement, puis la 
formation de sportifs voire d’athlètes pour 
certains, il faut faire monter les équipes de 
niveau, et enfin, le développement de l’axe 
« citoyenneté ». Il faut mettre en musique 
ces trois volets, forts d’ambition pour 
l’Olympique Bihorellais. »

– comment voyez-vous le club 
évoluer dans les années à venir ? 
«Comme pour tout changement, il fallait 
marquer le coup. Pour ce faire, nous 
avons conservé des dirigeants bénévoles 
dévoués et, nous avons aussi amené du  
«sang neuf» avec de nouvelles compé-
tences pour dynamiser le tout. L’idée, c’est 
de retrouver deux collectifs solides : un col-
lectif encadrant avec des éducateurs de 
qualité en phase avec les nouvelles règles 
que nous avons définies, et un collectif de 
direction pour superviser. Deux collectifs, 
forts et qui agissent ensemble, c’est assurer 
l’avenir du club. »

– quelle est la place accordée aux 
femmes au sein du gallia club olym-
pique bihorellais ? « Avec mon arrivée, 
d’autres femmes ont intégré ou vont 
rejoindre le comité de direction évoqué 
plus haut. Ma volonté, pour notre institution, 
c’est de mettre en place des regards croi-
sés. Le sport n’est pas que masculin, bien 
au contraire. Nous avons plus de cinquante 
joueuses cette année. Et comme je le disais 

aussi, en développant l’axe «citoyenneté», 
les femmes doivent intégrer la partie. Nous 
« construisons » donc ces jeunes avec 
cette vision du partage et de l’égalité dans 
tout son sens, ce que l’on retrouve aussi à 
l’école, dans la rue ou au travail finalement. 
C’est comme cela que l’on aura affaire à 
des citoyens de demain équilibrés. Je suis 
persuadé qu’un club sportif se fait le relais 
de l’éducation parentale, la complète et 
parfois même, va au-delà. Notre rôle à 
jouer est primordial auprès de ces jeunes, 
de nos jeunes. »

– et pour la fin, pourriez-vous 
nous partager le  nom de votre 
club préféré ? « Depuis quelques an-
nées, je supporte l’OM pour l’engagement 
et l’énergie dépensée par les joueurs sur le 
terrain, mais je ne suis pas fermé à d’autres 
clubs. L’important réside en le respect de 
l’adversaire ; de le saluer avant et après 
le match. Bien sûr, il y a un gagnant et 
un perdant mais cela n’apporte rien de 
s’emporter. Justement, cela nous détourne 
de nos faiblesses. On a tout à apprendre 
de nos erreurs pour s’améliorer et devenir 
meilleurs. C’est ce que j’aimerais aussi, 
apprendre à mes jeunes. »
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JE METS
épluchures de fruits et légumes, marc de café,

thé, coquilles d’œuf, coques de fruits secs,
déchets de jardin, plantes d’intérieur,

serviettes en papier, petits morceaux de
carton et papier non imprimé, etc.J’ÉVITE

produits laitiers, graisses et huiles, viandes
et poissons, œufs, médicaments, cigarettes,
plantes d’intérieur mortes, autocollants...

COMMENTgérer les biodéchets

BIHOREL.FR

Conformément au droit européen et à la loi anti-gaspillage de 2020, à compter
du 1er janvier 2024, particuliers, collectivités et entreprises devront valoriser leurs

biodéchets. La Métropole Rouen Normandie, en charge de la gestion des déchets,
déploiera des solutions individuelles et collectives pour faire face à cette obligation

légale qui lui incombe. Mais les biodéchets, quèsaco et comment les gérer ?

COMPOSTER VOS BIODÉCHETS PERMET DE CRÉER 
UN ENGRAIS NATUREL RICHE EN NUTRIMENTS 

POUR TOUTES VOS PLANTES. EN ADOPTANT
LES BONNES PRATIQUES, VOUS CONTRIBUEZ
À LA PRÉSERVATION DE L'ENVIRONNEMENT.

© SERVICE COMMUNICATION-R.B. | FREEPIK | VILLE DE BIHOREL | 2023

en
+

La Ville entend s’adresser à chaque 
tranche de la population, notamment 
pour les plus jeunes qui sont les pu-
blics les plus en demande et au cœur 
de ses compétences. Très impliquée 
dans la Petite Enfance avec la crèche 
déployée sur deux sites (Verdun et 
Corneille) et la mise en place toute 
récente d’un Relais Petite Enfance 
intercommunal (Bihorel, Bois-Guil-
laume et Isneauville), l’enfance avec 
les écoles et le service périscolaire, les 
centres de loisirs, la colonie estivale, 
Bihorel souhaite davantage porter 
son attention sur les adolescents (11-17 
ans). La Municipalité est consciente 
que cette tranche d’âge est capitale 
pour former les adultes et citoyens de 
demain. En plus des activités spor-
tives et culturelles proposées par le 
tissu associatif, la Ville va donc ouvrir 
courant 2024, un Pôle Ados largement 
soutenu et financé par la Caisse d’Al-
locations Familiales de Seine-Maritime 
(CAF).  

Un espace dédié aux jeunes, faci-
lement accessible 
La Municipalité a souhaité localiser ce 
Pôle Ados à un endroit bien identifié 

et propice à la rencontre des jeunes 
de tous les quartiers de Bihorel. Ainsi 
le local actuellement exclusivement 
dédié aux Scouts et Guides de France, 
situé rue de Verdun, à proximité im-
médiate du collège Jules Michelet, est 
apparu comme le plus opportun. Le 
bâtiment sera donc scindé en deux 
espaces et constituera une entité 
cohérente, entièrement dédiée aux 
jeunes. La Ville souhaite vraiment en 
faire un espace de rencontre, de di-
vertissement mais aussi, d’éducation 
et de formation, d’aide aux apprentis-
sages pour les collégiens notamment. 

Un coût total d’aménagement 
estimé à 213 000 € HT
Le bâtiment actuel d’une surface 
de 280 m2 (dont 130 m2 pour le Pôle 
Ados) est énergivore et nécessite des 
travaux d’isolation et de rénovation 
assez importants. De plus, il est prévu 
d’aménager et de clôturer une cour 
avec un petit city-stade, une table de 
ping-pong fixe et d’autres équipe-
ments adaptés aux loisirs des jeunes. 
Le coût sera néanmoins largement 
pris en charge par la Caisse d’Alloca-
tions Familiales, partenaire historique 

de la Ville, qui a accordé une aide de 
148 626€ dans sa dernière réunion 
d’attribution d’aides à l’investisse-
ment. L’investissement sera proposé 
au BP 2024 et les travaux devraient 
commencer dès ce printemps 2024 
pour être livré cet été (hors aléas de 
travaux).

un lieu à faire vivre
Ce nouveau lieu vient renforcer et 
remplacer l’accueil de loisirs ados 
organisé depuis deux ans lors des 
vacances scolaires à l’école Raymond 
Larpin. Un animateur, diplômé d’un 
brevet professionnel, a été recruté à 
cette occasion. D’ores-et-déjà, des 
contacts et des passerelles sont éta-
blis avec le collège Jules Michelet et 
Sainte-Victrice pour que des ateliers 
sur le temps du midi soient proposés 
en début d’année, afin de préparer 
l’ouverture du Pôle Ados. Ce poste 
devrait être financé en grande partie 
par la CAF via la Prestation Jeunes qui 
sera soumise à l’approbation de cette 
dernière en février. Le fonctionnement 
précis et les activités proposées vous 
seront dévoilées au printemps. 

dossier spécial
BIENTÔT UN PÔLE ADOS ! 
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JE METS
épluchures de fruits et légumes, marc de café,

thé, coquilles d’œuf, coques de fruits secs,
déchets de jardin, plantes d’intérieur,

serviettes en papier, petits morceaux de
carton et papier non imprimé, etc.J’ÉVITE

produits laitiers, graisses et huiles, viandes
et poissons, œufs, médicaments, cigarettes,
plantes d’intérieur mortes, autocollants...

COMMENTgérer les biodéchets

BIHOREL.FR

Conformément au droit européen et à la loi anti-gaspillage de 2020, à compter
du 1er janvier 2024, particuliers, collectivités et entreprises devront valoriser leurs

biodéchets. La Métropole Rouen Normandie, en charge de la gestion des déchets,
déploiera des solutions individuelles et collectives pour faire face à cette obligation

légale qui lui incombe. Mais les biodéchets, quèsaco et comment les gérer ?

COMPOSTER VOS BIODÉCHETS PERMET DE CRÉER 
UN ENGRAIS NATUREL RICHE EN NUTRIMENTS 

POUR TOUTES VOS PLANTES. EN ADOPTANT
LES BONNES PRATIQUES, VOUS CONTRIBUEZ
À LA PRÉSERVATION DE L'ENVIRONNEMENT.

© SERVICE COMMUNICATION-R.B. | FREEPIK | VILLE DE BIHOREL | 2023



L’USCBB Cyclisme Bois-Guillaume–Bihorel s’est por-
té volontaire pour organiser en 2024, le Champion-
nat de Normandie FFC Élite Hommes et Féminines. 
Le club, créé en 1968 et fort de ses 140 adhérents, 
porte ce projet auprès de la FFC Normandie de-
puis quelques années déjà, mais il a été stoppé 
par la crise sanitaire de la Covid-19. À charge de 
revanche, puisque c’est en novembre dernier qu’il 
a enfin reçu la réponse officielle venue tout droit 
de Caen. C’est donc le dimanche 2 juin 2024 que 
se tiendra en lieu et place d’Isneauville, le Cham-
pionnat de Normandie FFC Élite où les meilleurs 
amateurs - 90 coureurs hommes et 40 femmes 
des cinq départements - pourront s’affronter sur 
un circuit de 9,6 kilomètres avec pour départ et ar-
rivée, la Mairie d’Isneauville. Le parcours masculin 
représentera au total 140 kilomètres soit 14 tours 
et le parcours féminin quant à lui, 80 kilomètres 
soit 8 tours. Les traditionnelles randonnées cy-
clistes (105, 80 et 60 kilomètres) «La Conquérante» 
(26e édition) organisées au profit du Centre Henri 
Becquerel cette année, auront lieu pour leur part, 
le dimanche 23 juin 2024 à Bois-Guillaume. Un 
avant-goût du Tour de France au Plateau Nord ! 

USCBB CYCLISME
un programme olympique en 2024

USCBB CYCLISME : USCBB.CYCLISME@GMAIL.COM
USCBB.CYCLISME@GMAIL.COM

ASSOCIATION BIHORELLAISE

ET PSYCONNECTIEZ-VOUS ?
À Bihorel, une nouvelle association démocrati-
sant l’accès à la psychologie a récemment vu 
le jour : l’association Psyconnect présidée par 
le Docteur Nadia Ozenga. Imaginée comme un 
tremplin vers le traitement des maux quotidiens, 
l’association n’a qu’une seule ambition : briser 
les tabous autour de la santé mentale en favo-
risant un accès facile et abordable à la psycha-
nalyse. « Notre association vous donne l’accès 
à l’oreille d’un professionnel sans jugement. Ne 
craignez pas de vous rendre chez un psy ! ». La 
première séance avec Psyconnect est gratuite, 
sans rendez-vous et sans engagement, suivie, si 
vous l’estimez nécessaire, de cinq séances pro-
posées pour 30€. « Nous visions à rendre la dé-
marche la plus abordable possible pour la pa-
tientèle, considérant que le coût moyen d’une 
séance chez un psychologue dans la région est 
fixé à environ 60€. La santé mentale n’est pas 
un luxe. Pensez-la plutôt comme une nécessité. » 
Quatre psychologues et un coach de vie vous 
accueillent tous les mardis de 14 heures à 17 
heures, les mercredis de 9 heures à 12 heures, 
et les jeudis de 9 heures à 12 heures puis de 14 
heures à 16 heures au Mach 5 (avenue des Hauts 
Grigneux). Et psyconnectiez-vous, vous aussi ?

ASSOCIATION PSYCONNECT : IMMEUBLE MACH 5
5 AV. DES HAUTS GRIGNEUX, BIHOREL
06 62 02 92 72 | PSYCONNECT76@GMAIL.COM
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FONDS D’AIDE AUX JEUNES
soutenir la jeunesse en difficulté
Créé en 1989, le FAJ (Fonds d’Aide aux Jeunes) est destiné aux 
jeunes les plus en difficulté, âgés entre 18 et 24 ans révolus, afin 
de favoriser leur insertion sociale et professionnelle. Selon les 
besoins évoqués par le jeune en difficulté au professionnel de 
son choix habilité à instruire une demande de FAJ (Mission Lo-
cale, CROUS, éducateurs de la prévention spécialisée…), ce der-
nier peut prétendre à : une aide à la mobilité, une aide à la for-
mation, un soutien au projet de logement, un soutien au projet 
de santé, un soutien au projet d’insertion, une aide financière 
pour les besoins de première nécessité ou encore, une aide 
ponctuelle d’urgence. Le FAJ représente une aide de 1 000 eu-
ros maximum par période de 12 mois et 970 aides distribuées 
auprès des jeunes métropolitains en difficulté chaque année. 

MISSION LOCALE DE L’AGGLOMÉRATION ROUENNAISE : 02 32 81 63 70
WWW.MISSIONLOCALEROUEN.FR | MISSION.LOCALE@ML-ROUEN.ASSO.FR

CHRISTOPHER BESSIN DE CENTAURES

le je(u) des apparences
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Christopher Bessin de Centaures, écrivain et libre pen-
seur, titulaire d’une Maîtrise de Philosophie de l’Université 
Paris X Nanterre et bihorellais de cœur, vient de sortir un 
nouveau livre publié en auto-édition sur Amazon.fr :  « Les 
Textes Rédempteurs ». À travers ce nouvel ouvrage, vous 
y découvrirez « sa » vision du Monde, entre réalité et fic-
tion et où il faut se méfier du « Je(u) des apparences ». Un 
ouvrage disponible pour 17,00€.  

MINI-BUS MUNICIPAL

chauffeur, si t’es champioN...
Les services municipaux, comme certaines 
associations, ont fait part de leurs besoins de 
mobilité. Il a donc été décidé de trouver une 
solution la plus économique possible pour la 
Collectivité. La Ville a donc missionné la so-
ciété Infocom France pour contacter les an-
nonceurs, fournisseurs et commerçants lo-
caux afin de financer un mini-bus 9 places 
par la publicité. Au terme d’une campagne 
de démarchage d’un mois, les fonds ont été 
levés pour acquérir et mettre à disposition 
gratuitement le véhicule Renault Trafic pour 
une durée de quatre ans. D’abord destiné à 
l’usage des Services (Éducation/Jeunesse, 
CCAS, Sports…), il permettra aux associations 
qui en feront la demande, d’organiser des sor-
ties ou des activités hors de Bihorel ; seuls le 
carburant et l’assurance leur seront deman-
dés. La Ville a remercié ses 12 partenaires lors 
d’une inauguration officielle organisée le ven-
dredi 22 décembre dernier à l’Hôtel de Ville. 

SERVICES TECHNIQUES : 02 35 59 56 20
SERVICES.TECHNIQUES@VILLE-BIHOREL.FR
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NOUVEAUTÉ @NIE

contre l’isolement numérique
Avec des permanences organisées tous 
les lundis à Bihorel, au Centre Commer-
cial Kennedy (rue du Président Kennedy), de 
14h30 à 16h00, le nouvel Espace Numérique 
Mobile Normandie se donne pour princi-
pales missions de vous accompagner dans 
vos démarches administratives en ligne tout 
en vous guidant dans l’utilisation de vos dif-
férents outils numériques. Installés il y a en-
core peu de temps au 2e étage de l’Hôtel de 
Ville (salle Eugène Noël), les formateurs ré-
pondront toutefois aux mêmes exigences soit 
l’accompagnement dans le quotidien (fa-
mille, santé, retraite, MSA, impôts, accès aux 
droits, déménagement), l’accompagnement 
à la recherche d’emploi (mise en forme des 
CV et lettres de motivation, démarches Pôle 
Emploi, CPF), l’accompagnement au numé-
rique (prise en main des outils numériques, 
navigation sur Internet, achats en ligne sécu-
risés) et l’accompagnement aux droits des 
étrangers. Ces nouvelles permanences @nie 
restent ouvertes à tous et gratuites pour tous. 

DISPOSITIF @NIE : TOUS LES LUNDIS DE 14H30 À 16H00
CENTRE COMMERCIAL KENNEDY (RUE DU PRÉSIDENT KENNEDY)
SERVICE SOCIAL/CCAS : 02 35 59 56 07/08

REPAS À THÈME SENIORS : 70 PLACES • 12 EUROS
INSCRIPTION PAR TÉLÉPHONE LES 29, 30 ET 31 JANVIER 
(UNIQUEMENT LE MATIN) AU 02 35 59 56 07/08



COMPAGNIE ACADRAMA
Capucine et le jardin des surprises

MA PRIME RÉNOV’
DES AIDES SUPPLÉMENTAIRES EN 2024 

DE JUILLET À DÉCEMBRE 2023

état-civil

À compter du 1er janvier 2024 et pour les logements indi-
viduels, le plafond d’aides « Ma Prime Rénov’ » – une aide 
instaurée par l’État en janvier 2020 – passe de 35 000 € 
actuellement à 70 000 €. En fonction des ressources du 
ménage, et grâce au cumul des aides financières locales 
(Région Normandie, Département de la Seine-Maritime et 
Métropole Rouen Normandie), le montant d’aides ira de 
30% à 100% du montant des travaux HT. En effet, dans le 
cas d’un ménage au revenu très modeste et dont le lo-
gement est qualité de «passoire énergétique» (étiquette F 
ou G du DPE), le taux de prise en charge pourra atteindre 
les 100%. Au-delà de l’impact sur le pouvoir d’achat et le 
confort du logement, la rénovation énergétique joue un 
rôle crucial dans la lutte contre le changement climatique.

ÉNERGIES MÉTROPOLE : 8 BIS RUE JEANNE D’ARC, 76000 ROUEN
02 76 30 32 32 | ENERGIES@METROPOLE-ROUEN-NORMANDIE.FR
WWW.ENERGIES.METROPOLE-ROUEN-NORMANDIE.FR

COMPAGNIE ACADRAMA : 06 80 14 09 17
COMPAGNIE.ACADRAMA@GMAIL.COM
FACEBOOK : @COMPAGNIE.ACADRAMA

L’année 2023 n’aura pas échappé à la règle ! Pour célébrer les fêtes de fin 
d’année, et comme le souhaite la tradition bihorellaise, le Service Éducation/
Jeunesse propose chaque année aux maternelles et aux élémentaires de 
la Ville, une représentation jeune public. Ainsi, le mardi 19 décembre dernier, 
la Compagnie Acadrama a donné deux représentations de son spectacle 
jeune public « Capucine et le jardin des surprises » aux enfants des écoles 
Claudie Haigneré, René Coty, Raymond Larpin, Jean Macé et Georges Mé-
liès au sein du P’tit Lido/Foyer Municipal. Ainsi, les petits élèves ont explo-
ré un monde haut en couleur et rencontré des personnages atypiques 
qui les ont sensibilisés au « prendre soin » du monde qui les entoure et à 
la fragilité et à la diversité de la nature. Une expérience joyeuse, éducative 
et musicale, mise en scène par Hélène Benard et Armelle Fildier et adap-
tée de l’album « Le jardin en chantier » d’Aurélia Grandin (Édition Actes Sud).

décès
JUILLET 2023
Martial Héricher, 70 ans
Jean-Pierre Michel, 72 ans 

AOÛT 2023
Jean-Marc Chevallier, 62 ans
André Laffert, 87 ans
Liliane Lamisse née Bougon, 71 ans
Hassan Meskine, 56 ans
Marie-Jeanne Milani née Tassart, 75 ans
France Poth née Crépy, 85 ans

SEPTEMBRE 2023
Georges Blimot, 91 ans
Gérard Bossaert, 84 ans
Mireille Chédeville née Courbot, 80 ans
Fabienne Duval, 55 ans
Jacques Guegaden, 73 ans
Yvette Lhommedieu née Conseil, 99 ans

OCTOBRE 2023
Nicole Adhémard, 93 ans
Alain Didillon, 58 ans
Daniel Gil, 72 ans
Jean Guilbert, 83 ans
Annick Heurtebize née Olivo, 77 ans
André Malclès, 95 ans
Micheline Monnier née Craquelin, 92 ans
Jacques Phillips, 95 ans

NOVEMBRE 2023
Maurice Calvez, 88 ans
Pierre Courde, 85 ans
Philippe Faurre, 65 ans
Yves Le Coq, 70 ans

naissances
JUILLET 2023
Victoire Argoullon Housard de la Potterie

AOÛT 2023
Gloria-Elohé Johnson

NOVEMBRE 2023
Blanche Delval
Baptiste Lefèvre 

mariages
JUILLET 2023
Vincent Boissière & Faustine Esquerdo
Sylvain Godon & Astrid Lamour
Romain Rivals & Laura Bellenger

AOÛT 2023
Jimmy Barry & Rebecca Bermont
Jean-François Coz & Sharon Feenan
René Kuenemann & Marie-Pierre Matura
Thomas Treutenaère & Lucie Dockerty

SEPTEMBRE 2023
Gaëtan Conseil & Mélanie Delsaux

OCTOBRE 2023
Virgile Guilbert & Clara Goldadler
Florian Roberge & Léa Lefèbvre

SERVICE ÉTAT-CIVIL : 02 35 59 56 56
SERVICE.ETAT-CIVIL@VILLE-BIHOREL.FR
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seniors

sports

culture

municipalité

associations

événementiel

le p’tit plus

DIRECTEUR DE LA PUBLICATION : PASCAL HOUBRON, MAIRE DE BIHOREL ET CONSEILLER RÉGIONAL
CONCEPTION ET RÉDACTION : JEAN-BAPTISTE LECLERC, RAPHAËLLE BENARD ET ROMANE BISSON
TIRAGE : 4000 EXEMPLAIRES
CRÉDITS : VILLE DE BIHOREL, PARTENAIRES, BANQUES D’IMAGES ET FLATICON
IMPRESSION : IROPA 
DIFFUSION : PROMACTION

HÔTEL DE VILLE
48 RUE D'ÉTANCOURT

76420 BIHOREL
02 35 59 56 34/35

WWW.BIHOREL.FR

L'AGENDA
Janvier-Février 2024

DIMANCHE 7 JANVIER
BANQUET DES SENIORS
Thème : Les Jeux Olympiques
Gymnase Pierre de Coubertin
12 heures

Janvier 2024

DIMANCHE 14 JANVIER
TOURNOI DE BRIDGE
Par le Rotary Club Rouen Collines
Maison du Bridge, 88 rue des Bulins
Mont-Saint-Aignan
14 heures
jeudi 18 janvier
VŒUX AUX ACTEURS
ÉCONOMIQUES, AUX
ASSOCIATIONS ET AUX 
CORPS CONSTITUÉS
Conseil Municipal de Bihorel
P’tit Lido/Foyer Municipal
À partir de 18h30

jeudi 25 janvier
ÉLECTIONS DU CONSEIL
MUNICIPAL DES JEUNES
Conseil Municipal de Bihorel
Salle des Mariages de l’Hôtel de Ville
À partir de 18h30

jeudi 25 janvier
GALETTE DES ROIS
Groupe d’Histoire et d’Études
La Grange de la Petite Madeleine
À partir de 17 heures

 

 

mercredi 14 février
REPAS À THÈME SENIORS
Thème : Carnaval
Salle polyvalente du Chapitre
12 heures
Inscription les matins des 29, 30 
et 31 janvier 2024 · 12 € (+65 ans)

jeudi 22 FÉVRIER
CONSEIL MUNICIPAL
Conseil Municipal de Bihorel
Salle des Mariages de l’Hôtel de Ville
19 heures
sAMEDI 24 ET DIMANCHE 25 FÉVRIER 
EXPOSITION LA PALETTE ROUENNAISE
La Grange de la Petite Madeleine
De 14h00 à 18h00

JEUDI 15 FÉVRIER 
CONCERT DE YACOUBA TRIO
Association Jazz en Seine
La Grange de la Petite Madeleine 
20 heures
jeudi 22 FÉVRIER
ASSEMBLÉE GÉNÉRALE
Groupe d’Histoire et d’Études
La Grange de la Petite Madeleine
18 heures

Février 2024

 

www.bihorel.fr/agenda

SAMEDI 27 ET DIMANCHE 28 janvier
EXPOSITION DES PROFESSEURS
Carrefour, Culture & Loisirs – CCL
La Grange de la Petite Madeleine
De 10h00 à 18h00



tribunes LIBREs

BIEN ENSEMBLE
À BIHOREL

LES ÉLUS DE LA MAJORITÉ MUNICIPALE

BIHOREL
ambition citoyenne

LES PROPOS TENUS DANS CES TRIBUNES N’ENGAGENT QUE LEURS AUTEURS. LA DIRECTION DE LA PUBLICATION SE DOIT 
D’ASSURER LE DROIT D’EXPRESSION DE LA MAJORITÉ MUNICIPALE ET DE L’OPPOSITION.

Le 26 novembre dernier, vous avez été nombreux 
(pour ce type de consultation) à vous déplacer 
pour décider de l’avenir de la Transat. Les habitants 
de Bois-Guillaume et Isneauville se sont également 
mobilisés dans les mêmes proportions. La déci-
sion des trois Maires d’organiser cette consultation 
citoyenne était donc pertinente. Les réunions pu-
bliques précédant ce scrutin ont permis d’appor-
ter aux populations les réponses aux nombreuses 
questions portant essentiellement sur les impacts 
environnementaux à réouvrir cet équipement, sur 
le mode de financement de l’investissement, sur la 
participation financière des habitants appelés à fi-
nancer le fonctionnement de l’équipement. Deux 
communes sur trois ont clairement rejeté le projet. 
Bihorel, à l’inverse, a tranché en faveur d’une nou-
velle vie pour la Transat. Notre attachement à cette 
piscine est naturellement plus fort, car construite 
«sur nos terres». Les urnes ont parlé, alors nous tra-
vaillons déjà sur « l’après Transat ». La future salle 
multi-activités (spectacle, culture, sports) apporte-
ra une dynamique nouvelle sur ce site tout en rédui-
sant les espaces énergivores de la Ville. Les urnes 
ont parlé, mais notre opposition, qui s’était auto-at-
tribué l’organisation de la consultation citoyenne, 
réclame maintenant de ne pas tenir compte des 
résultats. Bihorel a dit oui, donc « on fait ». Tout seul? 
« Pas de problème ! » Avec quel argent ? « Pas de 
problème, on va trouver ». Et le déficit de fonctionne-
ment (pour rappel plus de 600 000 €) ? « Pas de pro-
blème, les impôts servent à ça ». Nos collègues de 
l’opposition peuvent être parfois… inquiétants ! Autre 
hypothèse, la période du Père Noël les a influencés. 
Bonne et heureuse année à toutes et à tous ! 

L’heure des vœux de bonne année est venue. Pour 
Bihorel, souhaitons qu’en 2024 la voix de ses habi-
tants soit entendue. Encore faudrait-il que chacun 
de ses élus puissent s’exprimer normalement en 
Conseil Municipal. Lors du dernier, le groupe « Bi-
horel Ambition Citoyenne » n’a pu poser aucune 
question sur les décisions du maire (65% de l’ordre 
du jour), de par la volonté autoritaire de celui-ci. 
Drôle de conception de la démocratie ! Monsieur 
le Maire a dit « pas d’affreux immeubles à la place 
de la piscine ». Chiche ! Ça changerait ! Un mo-
ratoire pour les chantiers au Chapitre ? Mais la 
circulation ne suit déjà plus, en cruel manque de 
passerelle. Aux Provinces, malgré les efforts re-
marquables des Services Techniques, des dépôts 
sauvages entourent un Centre Kennedy éteint, 
laissé livré à lui-même. Quant au Village, il est en 
bonne voie de bétonisation. Monsieur le Maire veut 
raser la piscine, sourd aux 60% de ses concitoyens 
qui se sont exprimés dans les urnes en faveur de 
sa rénovation, pour réaliser le projet d’un ancien 
Maire de Bois-Guillaume. Mais qui décide vrai-
ment pour Bihorel ? Mieux vaut rester vigilant : la 
cagnotte fiscale engrangée par la Municipalité, 
chaque année, sera-t-elle rendue à ses contri-
buables avant la création de nouvelles taxes ? À 
moins de daigner enfin baisser le taux communal 
d’imposition. C’est le bon moment pour en formu-
ler le vœu ! Bonne année 2024 à toutes et à tous !

LES ÉLUS DE L’OPPOSITION        
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EN 2024, BIHOREL
VOUS DECLARE
SA FLAMME 
SUR LES RESEAUX 
SOCIAUX.

@BIHORELMAVILLE

MEILLEURS VŒUX
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